



SPME 2021 - Exposition et ateliers au collège

publié le 01/04/2021 - mis à jour le 07/04/2021

Descriptif :

La Semaine de la Presse et des Médias à l'Ecole 2021 a vu se dérouler de belles activités au CDI du collège.

Tous les ans, la 4^e semaine de mars voit se dérouler la Semaine de la Presse et des Médias à l'Ecole. Cette année, le thème était : "**S'informer pour comprendre le monde**". Un sujet riche et essentiel au développement de l'esprit critique de nos élèves, futurs citoyens.

Le CDI a pu proposer, grâce à la collaboration de Mme Quéméner et Mme Gachet, une petite **exposition sur le dessin de presse ainsi que sur la liberté de la presse**. Les affiches sont extraites de l'exposition itinérante proposée par Cartooning for Peace "Dessins pour la paix".



Mini exposition sur le dessin de presse et la liberté de la presse.
Affiches extraites de l'exposition proposée par Cartooning For Peace "Dessignons la paix"

Les élèves de 4^e1 et de 3^e3, accompagnés par Mme Quéméner, sont venus se familiariser avec le vocabulaire du dessin de presse et sur les notions importantes concernant la liberté de la presse. Un livret leur a été remis afin de poursuivre leurs réflexions. Les élèves de 3^e3 ont également été amenés à se questionner sur la discrimination femme/homme (en lien avec leur EPI).

Jeudi 25 mars, les élèves de 4^e1, accompagnés par Mme Quéméner, et les élèves de 3^e4, accompagnés par Mmes Rolland-Carrique et Monimeau, ont assisté à un atelier (l'un à 8h, l'autre à 10h) sur les *fake news*. Ces ateliers ont été menés par des jeunes en service civique de l'association Unis'Cité.



SPME 2021 des 4^e1 -
Sensibilisation aux dessins de presse



SPME 2021 des 3^e3 -
Sensibilisation aux dessins de presse

A la suite de ces ateliers, Mme Gachet a formalisé les informations essentielles à retenir sur les *fake news* dans le document mis à la disposition des enseignantes et des élèves.



Support-atelier-fake-news (PDF de 348.5 ko)

Support résumant les éléments importants à retenir de l'atelier sur les Fake News



Le vendredi 26 mars, les élèves de 4°1 ont eu la chance de pouvoir rencontrer, pendant une heure, Julie Pasquier, correspondante au journal La Charente Libre à Cognac. Mme Pasquier a d'abord présenté son parcours professionnel puis son métier et ensuite, elle a expliqué le processus de création d'un numéro de la Charente Libre (chemin de fer, articles, interviews, publicités...). Les élèves ont pu l'interroger puisqu'ils avaient préparé leurs questions avec leur professeure de français, Mme Quéméner. Tout le monde a été ravi par cette intervention.

SPME 2021 - Atelier Fake News par Unis'Cité

Merci à tous les élèves de 4°1, 3°3 et 3°4 ainsi qu'à leurs enseignantes pour avoir contribué à cette Semaine de la Presse et des Médias à l'Ecole 2021.

Mme Gachet



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.